

Fecha: 30-01-2026

Medio: El Sur

Supl.: El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Confirmar control de incendios forestales tras dos semanas de combate en el Biobío

Pág.: 5

Cm2: 1.335,0

VPE: \$ 3.210.615

Tiraje:

10.000

Lectoría:

30.000

Favorabilidad:

No Definida

cursos están
ncentrados en Alto
obío y el Parque
ñguén.

Karlyne Silva Leal
msilva@comodorsur.cl

A 13 días del inicio de una serie de incendios que avanzaron sin control en distintas comunas de la Región, al nros 3 continuaban en combate, hasta que en horas de la de Conaf los dio por controlado Porello, mientras las brigadas estatales y bomberos de otras regiones comenzaron un proceso desmovilización, volviendo a respetivas regiones, los equipos de Conaf junto a otras instituciones locales, continúan trabajando en el control del fuego con usos terrenos y aéreos.

a Región del Biobío aún se mantiene en Alerta Roja los incendios forestales y al respecto, el director regional de Senapred, Alejandro Sandoval, expuso que durante el jueves los pajes se concentraron en Río Sur en Laja al igual que los incendios Rancho Chico y Trinidat en Concepción, siendo este último uno que concentra el pliegue en el Parque Nacional Ñnguén y un foco de incendio Alto Biobío.

ante el pronóstico de lluvias en próximos días, Sandoval indicó que podría colaborar en el nrbate de incendios. "Si, hay precipitaciones considerables en región, nos va a dar un descanso, junto con eso, la disminución de temperatura, obviamente, disminuye el riesgo y los nuevos focos que se generen, la verdad es que corren más lento y por lo tanto más fáciles de controlar".

óbre esto, el director regional Conaf, Esteban Krause, agregó: "si bien los efectos dependen de cuánta agua precipite, es que las lluvias dejan agua sobre la vegetación y sobre el suelo. Pero si estamos en alerta, porque con las lluvias de esta época la humedad dura muy poco y su efecto dependerá de los mm que



Los brigadistas terrestres siguen trabajando en asegurar las líneas de contención y cortafuegos para evitar que el fuego se extienda o avance en nuevas direcciones.

También inició un proceso de desmovilización de personal

Confirmar control de incendios forestales tras dos semanas de combate en el Biobío

caigan, pero duran muy poco en el suelo".

ENFEROS EN COMBATE

Al cierre de esta edición los incendios que iniciaron el fin de semana del 17 de enero se declararon como controlados, esto luego de que los equipos de combate han recorrido sus perímetros pa-

ra dar cuenta de que no hay avance del fuego, sino que el trabajo se concentra dentro del área que ya ha sido afectada o quemada que supera las 31 mil hectáreas.

Tememos las aeronaves trabajando, que son 5 aviones cisterna y 5 helicópteros que están en el área. Pero si estamos desmovilizando personal, es decir, brigadas de otras provincias de la región están volviendo a sus bases, también lo están haciendo brigadas de otras regiones desde hace un par de días y lo mismo sucede con los equipos de combate.

Respecto a los equipos internacionales que llegaron a Biobío y desde aquí se desplegaron a otras

zonas con incendios forestales en curso. Mientras los uruguayos se mantienen en Nuble, la mitad de los combatientes mexicanos están en Biobío y la otra mitad en La Araucanía, mientras que equipos españoles, principalmente analistas de incendios, están apoyando a los equipos técnicos en las centrales de operación y en terreno para ver el comportamiento del fuego y la mejor forma de combatir.

En detalle, sobre el incendio Rancho Chico que cruzó el perímetro del Parque Ñnguén, Sandoval dijo que "es bosque nativo que se está afectando, por lo tanto, hay muchos recursos de Conaf trabajando ahí, recursos

aéreos y terrestres. El incendio Trinitario también está en combate, ambos están con menos actividad que hace 10 días, pero sigue el trabajo".

Debido a la emergencia, un incendio denominado Los Barros que inició el 10 de enero aún se mantiene activo en la comuna de Alto Biobío, al norte del Valle del Cauquén y cercano a la frontera con Argentina. Se trata de un bosque nativo en la alta cordillera que ya suma 143 hectáreas afectadas, en una zona con topografía compleja y difícil acceso, sin embargo igual está siendo trabajado por vía terrestre y aérea.

"En estos días asignamos recursos, establemos en combate, pero también queremos ver las condiciones climáticas, en este caso nos pueden ayudar a controlar el incendio. Dependerá un poco del viento que pueda haber. Parece que viene viento puelche, que en realidad, con este frente (de mal tiempo), yo veo que no debería tener mucha incidencia en que ocurran incendios forestales, pero si estamos en alerta", explicó Krause.

ACTIVIDAD DEL FUEGO

A casi dos semanas de iniciada la emergencia que requirió de un amplio despliegue nacional para controlar el fuego, desde Conaf calificaron lo ocurrido con un evento histórico, ya que los incendios presentaron avances durante dif-

31 mil

hectáreas fueron
siniestradas en el conjunto
de incendios que afectaron
a la región desde el
sábado 17 de enero

Viento puelche

El viento puelche es cálido y seco que viene desde el este. Aumenta la temperatura, reduce la humedad y facilita la propagación de incendios forestales.

as en medio de condiciones climáticas favorables para ese escenario, siguiendo la actividad del fuego y el trabajo de combate. Considerando la gran superficie quemada por estos incendios, el director de Conaf comentó que por alguna condición del viento o continuidad de la vegetación aún es posible que se registre un rebrote en el incendio en aquellos lugares donde el fuego no alcanzó a quemar todo o quedó alguna brasa, por lo mismo planteó que lo más probable es que el humo aún sea visible desde algunos sectores de la región precisamente por la actividad del fuego.

is brigadas forestales y cuerpos de bomberos que se desplazaron entre provincias y desde otras regiones para apoyar el combate de incendios ya iniciaron el

retorno a sus ciudades de origen

Corma advierte hallazgo de velas prendidas en inicio de multifocos de fuego en Lebu

través de una denuncia, Corma denunció el inicio intencional de un incendio forestal en la comuna de Lebu, en donde personal habría constatado el hallazgo de velas encendidas al interior de un predio, lo que se utilizó para retardar la ignición y facilitar la unión de focos de incendios.

si lo indicó Margarita Celis,

gerente regional de Corma Biobío y Nuble, detallando que "en Lebu a eso de las 20:30 horas se registró un incendio multifoco, provocado de manera intencional con el uso de velas al interior de un predio forestal. Se encontraron 11 velas encendidas en distintos puntos. Esto ocurre en el peor de una nueva ola de calor y semanas de una tragedia que costó la vida de

21 personas, donde cualquier foco puede transformarse en una catástrofe".

A raíz de este incendio multifoco se contabilizaron 17 hectáreas afectadas durante la noche del miércoles y al respecto la gerenta llamó a la comunidad a rechazar y denunciar este tipo de hechos, además de solicitar a la Fiscalía que investigue y de con

los responsables de este tipo de delitos.

Además, indicó que mientras la región registra un porcentaje de intencionalidad de incendios que alcanza el 51%, particularmente en la comuna de Lebu esto alcanza un 56%, por lo que también recordó que los efectos de un incendio son de alta peligrosidad además de ser penado por la ley.



El fuego quemó cerca de 17 hectáreas la noche del miércoles.

itoridades fijaron medidas de transporte y seguridad para que los damnificados por incendios se resguarden del temporal que afectará la zona llaman a usar albergues por lluvias y tormenta eléctrica



FFAA, y policías fortalecerán los patrullajes en zonas afectadas.

Debido a la inestabilidad del sistema frontal que dejará precipitaciones, incluso con posibilidad de granizos, se realizó un Cogrid regional para coordinar distintas instituciones.

Con el fin de dar cobertura a las personas damnificadas por los incendios forestales en medio de un pronóstico de tormenta para este viernes y sábado, autoridades se reunieron en un Cogrid regional para coordinar medidas de acción que permitan a las autoridades a quienes no tienen un lugar seguro para pasar las jornadas de lluvia que se esperan en los próximos días.

El ministro del Interior, Álvaro Elizalde, detalló que el informe meteorológico da cuenta de un sistema frontal con precipitaciones, posibilidad de granizos y tormenta eléctrica; por lo que se desarrolló un plan que apunta a diversas capacidades como

lo es la habilitación de los albergues, contar con transporte directo desde zonas afectadas y mantener seguridad a las viviendas sinistradas o en pleno proceso de reconstrucción.

Eduardo Pacheco, delegado regional del Biobío, indicó que pa-

ra que las personas puedan llegar de manera fácil a pasar las horas de la lluvia en los albergues se dispuso que el transporte público del Gran Concepción traerá 7 buses desplegándose entre las zonas afectadas y los centros de acogida en las comunas de Penco, sumando otro autobús en la comuna de Tomé para dar cobertura a los habitantes de Punta de Parra, junto a otros dos buses con el mismo propósito en la zona rural de Concepción.

En materia de seguridad, el contraalmirante Edgardo Acevedo, jefe de la Defensa Nacional, explicó que se mantendrán los patrullajes como se han hecho hasta ahora, pero enfocados en dar cobertura a las áreas donde podrían generarse eventos críticos definidos durante el Cogrid regional, contando con la colaboración de las policías en el territorio.

Sobre el evento meteorológico,

la directora nacional de Senapred,

Alicia Cebrián recordó que se

esperan lluvias que estarían con-

centradas en un muy corto perío-

do de tiempo o que podrían ex-

tenderse durante el día, ya que se

trata de un evento altamente inestable también con tormentas eléctricas. Por ello indicó que el llamado a la comunidad a utilizar los albergues busca garantizar la seguridad de las personas.